

## 資金調達の

極意

Vol.2

## 融資を受けられる条件

実がります。企業も個人もまったく同じですが、キャッシュフロー

する際に（不動産価格）が上がっているので回収不能

になることはありません。

（筆者は「担保至上主義」と呼んでいます）から、返

一が回らなくなつたときに倒産（破産）してしまいま

す。現在の融資の基本は、もちろん担保はあつたま

うに担保さえあればなんでも融資するというスタンス

（次回は、金融機関の審査ポイントを属性別にご説明します）

## 資金調達の

極意

保有してこられた方々です。

では、資産家層でない

方などに、米国では「ノ

ンリコースローン」とい

うが良いのですが、過去のよ

うに担保さえあればなんでも融資するというスタンス

（筆者は「担保至上主義」と呼んでいます）から、返

一が回らなくなつたときに倒産（破産）してしまいま

す。現在の融資の基本は、

もちろん担保はあつたま

うに担保さえあればなんでも融資するというスタンス

（次回は、金融機関の審査

ポイントを属性別にご説明

します）

投資資金の調達は  
資産家が有利な状況

現在、不動産に投資する

際の資金調達環境は、属性によって二極化してきています。

簡単に言えば、優良資産をもつ資産家層は金融機関

にとっても優良貸出先です。有利な条件で資金調達ができる状況です。この

か高いだけでなく、換金性の高い優良不動産や金融資本で数億円規模の純資産を

バブル崩壊後の資産価値下落を背景に  
審査の重点は担保から返済能力にシフト

方都市等の資産価格の低い（換金性の低い）不動産を所有している地主層に大別されます。

なぜ、借り手の属性によつて基準は異なりますが、個人の属性に対する審査割合が5割～8割くらいの比重を占め、物件の評価割合は少ないのが実態です。

不動産投資に関する融資の審査対象は、個人の属性姿勢としてキャッシュフローを重視しているという事

だ「物件に質す」というよりは「個人の属性に質す」。どう「返済能力主義」にシフトしていくと書きます。金融機関によつて基準は異なりますが、個人の属性に対する審査割合が下がつて十分な回収ができないという事態に陥ります。戦後一貫して資産

の返済額を下回った場合、その差額を生めるだけの資金力が借主にあるかどうかが問われることになります。

このような理由から、それほど多くの資産を持ついないにも、キャッシングフローによるところのあるインカムリッチの会社経営者層（開業医等も含む）に関しては積極的に融資を行っています。つまり、きらんと借入金の返

りは、きらんと借入金の返済の見込みが立つかどうかが最重要になります。つまり、きらんと借入金の返済の見込みが立つかどうかが、融資を受けられる最大の条件と言つても過言では

武藏コーポレーション  
大谷義武社長



昭和50年10月6日生まれ。埼玉県熊谷市出身。平成11年、東京大学経済学部卒業後、三井不動産に入社。平成17年12月同社を退社。同年、有限会社武藏コーポレーション（現：武藏コーポレーション株式会社）を設立。